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La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Molt bé, senyoria.

Senyora consellera.

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señor diputado. Yo he escuchado en estas Cortes, y preci-
samente del diputado que usted defiende, palabras mucho 
más gruesas. Cuando yo me refiero a comisionista, me refiero 
a una persona que defiende intereses particulares, que en 
este caso no corresponden con la defensa del interés de la 
sanidad pública. (Aplaudiments)

 
La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb el debat...

Senyor Barrachina, ja s’ha produït el torn que marca l’article 
70 i, per tant, anem a continuar amb el debat.

Passem a la pregunta 1.307, que formula l’il·lustre dipu-
tat Fernando Llopis, del Grup Parlamentari Ciudadanos, a la 
consellera de Sanitat Universal i Salut Pública sobre les acci-
ons per garantir una bona qualitat assistencial a l’Hospital 
Verge dels Lliris d’Alcoi.

Quan vullga, senyoria.

 
El senyor Llopis Pascual:

Sí, gràcies.

Buenos días, consellera.

Esta tarde, en Alcoi, la plaza de España se llenará de gente y 
de música como inicio de las fiestas de Moros y Cristianos. 
La última vez que se reunió tanta gente en la plaza de 
España de Alcoi fue por otro motivo, fue una protesta ciuda-
dana: «El hospital de Alcoi se muere». «El hospital de Alcoi 
se muere» era el lema denunciando el abandono del hospital 
de Alcoi por parte del tripartito de izquierdas valenciano. De 
hecho, todos los hospitales comarcales, y todos los valencia-
nos que reciben atención sanitaria en ellos, han sido despre-
ciados por el tripartito de izquierdas.

Pero fue en Alcoi donde unos médicos valientes y preocu-
pados por sus pacientes consiguieron movilizar a la gente 
en una reivindicación justa, una reivindicación de la sanidad 
pública de calidad, reclamando una solución estructural y 
definitiva a las importantes deficiencias de recursos técnicos 
y humanos que sufren tanto el Hospital Virgen de los Lirios 
de Alcoi como los centros de atención primaria del área.

Por eso le pregunto hoy, señora consellera, ¿qué acciones 
concretas está realizando para garantizar una buena calidad 
asistencial en el Hospital Virgen de los Lirios de Alcoi?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar la resposta a la pregunta, té la paraula l’honora-
ble consellera. Esperem que el senyor Llopis arribe a l’escó.

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Mire, señoría, yo creo que esta cuestión ya la hemos deba-
tido usted y yo, creo que en la anterior comparecencia que 
tuve en estas Cortes hablamos de las dificultades que tene-
mos para atender las plazas de difícil cobertura.

En estos momentos, hay varias plazas que no están cubiertas 
en el hospital de Alcoi: tres plazas de otorrino, dos plazas de 
anestesistas, tres de urgencias, una de anatomía patológica, 
un farmacéutico y un digestivo. Y yo le expliqué, en concreto, 
qué es lo que estamos haciendo, y estamos ahora mismo 
trabajando en la propia mesa sectorial el decreto de plazas 
de difícil cobertura. Es decir, qué podemos hacer para que el 
personal sanitario pueda ir a ocupar una plaza al hospital de 
Alcoi, dado que tiene dificultades en cubrirla, no porque no 
tenga plazas, sino porque no hay personal que las cubra.

Y ya le dije que en este momento estamos trabajando este 
decreto y está en marcha la mesa sectorial, donde lo que 
proponemos son incentivos dirigidos a los profesionales. 
Entre ellos, acumular más méritos en su carrera profesional, 
obtener más puntos en los procesos de selección y provi-
sión, acceder a productividad variable que se traduzca en 
un aumento de los puntos para alcanzar objetivos, o darles 
prioridad en todas las medidas de carácter formativo y de 
investigación para que los profesionales no queden aisla-
dos por su posición asistencial. Estos son incentivos profe-
sionales, es decir, si uno ocupa una plaza de difícil cober-
tura, tendrá estos incentivos. Pero también tiene incentivos 
económicos, que me va a permitir que no los desvele aquí, 
puesto que se está abordando en la mesa de negociación de 
la mesa sectorial de la (inintel·ligible) ... (Aplaudiments)

 
La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula el senyor Llopis.

Quan vullga.

 
El senyor Llopis Pascual:

Sí, seguimos, señora consellera.

Usted fíjese cómo debe estar la situación de Alcoi que sin 
el apoyo del gerente, que más bien parece don Tancredo en 
vez de alguien preocupado por la atención sanitaria, sin el 
apoyo de muchos sindicatos, que solo salen a la calle para 
reivindicar mareas blancas si no gobierna la izquierda, o de 
otros colectivos, que creen que es mejor servir al poder en 
vez de ser útiles a los ciudadanos..., de hecho, algunos han 
tenido que dimitir ahora, cuando se han dado cuenta de que 



Número 107  ¦  21-04-2022 Pàg. 5777

Roma no paga a traidores y les han hecho una oferta paupé-
rrima de plazas de enfermería en Alcoi.

En la sanidad es muy importante, y yo he estado reunido con 
médicos del hospital de Alcoi, valorando la propuesta, incluso la 
nueva propuesta que han hecho, que sigue siendo insuficiente 
en algunas áreas..., pero insisto una vez más, y usted me lo 
acaba de decir, el problema son las plazas de difícil cobertura. 
Hay que atraer a profesionales que vengan a la Comunidad 
Valenciana, y hay que atraer a profesionales a que vayan a los 
hospitales comarcales, que a veces no son tan atractivos.

Yo le digo dos cosas..., usted dice: «Estamos traba-
jando», siempre están trabajando, pero nunca acaban, ¿eh? 
Ciudadanos solicitó que se excluyese al personal sanitario 
de la obligación de los requisitos del valenciano. El tripartito 
de izquierdas votó que no, y obviamente los profesionales 
eligen otras comunidades para trabajar.

Pero, mire, le digo otra cosa más, que es importante. Estamos 
a 21 de abril, hace siete meses, siete, Ciudadanos llevó una 
propuesta para que se creara ese decreto de plazas de difí-
cil cobertura. ¿Sabe lo que votaron socialistas, Compromís y 
Podemos? Votaron que no. (Aplaudiments) Votaron que no, 
hace siete meses, y siguen trabajando. Votan que no, siguen 
trabajando en la negación. Y dejaron perlas..., la de Compromís 
dijo: «Jo vinc del nord, i no és casual que justament en el nord 
el govern del Botànic haja triat per a ficar l’agència antidespo-
blament». Eso es el tripartito de izquierdas, mucho chiringuito, 
pero pocas acciones en la defensa de la sanidad pública.

Siete meses después de que su partido votara, viene a la comi-
sión de sanidad y nos anuncia un decreto como casi ya estu-
viese aprobado. Que está en mesa técnica, que todavía está en 
la mesa técnica. Que están trabajando... Siempre están traba-
jando, pero ¿sabe lo que pasa? Que la estructura del hospital de 
Alcoi está cogida con pinzas, no hay reserva funcional. ¿Qué va 
a pasar en verano? ¿Qué va a pasar en verano, señora Barceló? 
Mucha gente que está ocupando huecos y ayudando tienen 
que regresar a sus puestos. Usted dice: «Faltan tres otorrinos». 
¿Sabe cuántos quedan? Uno. Queda uno, igual en Alcoi nos 
quedamos sin servicio de otorrinolaringología –madre mía, qué 
difícil–, sin efectivos. ¿Y qué me dice del servicio de resonan-
cias? Lo han reducido un 30 %.

¿Sabe lo único que crece en sanidad en Alcoi? ¿Sabe lo único 
que crece? La inversión en sanidad privada. No hay nada 
mejor que la izquierda gestione la sanidad pública para que 
la sanidad privada crezca, y después dicen que los comisio-
nistas somos otros, pero la realidad es esa. (Aplaudiments) 
Por suerte o por desgracia, los números están ahí. No hace 
falta más, la sanidad privada está encantada de que ustedes 
gestionen la sanidad pública.

E insisto, señora Barceló, más allá del «estamos traba-
jando», que trabajan poquito y mal, más allá del «estamos 
trabajando», le vuelvo a preguntar las acciones concretas. 
El verano está a escasos meses, ¿cuáles son las acciones 
concretas, concretas, que van a tomar...

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Vaja finalitzant, senyoria.

El senyor Llopis Pascual:

...ustedes para garantizar una buena calidad asistencial en el 
Hospital Virgen de los Lirios de Alcoi?

Y, si me lo permiten, me despido con un: visca Alcoi i visca 
Sant Jordi. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Per a continuar donant resposta a la pregunta, té la paraula 
l’honorable consellera.

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, presidenta.

Señor Llopis, esto parece un remember. Esto ya lo habla-
mos en la comisión. Ha dicho usted exactamente las mismas 
palabras sobre el decreto de plazas de difícil cobertura.

¿Qué le molesta? Si está trabajándose, precisamente, en la 
mesa sectorial de sanidad con los sindicatos, que deben apro-
bar las condiciones de ese decreto, ¿qué le molesta? ¿El 
diálogo? ¿El diálogo que se tiene que mantener? Tendrá que 
entender usted que lleva un tiempo y unas fases: pasan por 
mesa técnica, vuelve, vuelven a hablar, vuelven a discutir, hasta 
que encontremos un acuerdo que facilite que se pueda, este 
decreto, aprobar después por el Consell, y podamos atender las 
necesidades que existen en los hospitales comarcales, que por 
ser limítrofes tienen más dificultades con ese personal.

Usted dice: «Estamos perdiendo personal», no, perdone, si 
en todas las comunidades, donde además ustedes también 
han formado parte del gobierno, están despidiendo. O sea, 
no están renovando contratos, no vamos a decir despedir. No 
se está renovando ningún contrato. Si en estos momentos la 
Comunidad Valenciana va a captar, precisamente, personal 
sanitario de otras comunidades, y usted lo sabe perfectamente.

Luego, que no le moleste que sigamos trabajando con el 
decreto de difícil cobertura, porque terminará aprobán-
dose cuanto antes, en la medida en que la mesa sectorial 
alcance un acuerdo y estemos todos confortables con ese 
decreto. Entonces se pondrá en marcha, y podremos resol-
ver un problema que, evidentemente, no pasa solo en la 
Comunidad Valenciana, pasa en todos los hospitales tercia-
rios del resto de comunidades autónomas.

Y, mire, ¿qué vamos a hacer? Lo que estamos haciendo, esta-
mos creando plazas. Usted me decía el otro día que van a 
crear..., ayer mismo me decía: «Han creado 5.000 plazas». 
Claro, es que usted no me escuchó en la intervención, pero 
había 5.000 plazas y luego, en septiembre, habrá otro incre-
mento de creación de plazas estructurales. Eso es algo histó-
rico, señor Llopis, algo histórico. ¿Sabe por qué? Porque cuando 
gobernaba el Partido Popular, en la crisis del 2008, salimos con 
menos presupuesto, amortización de plazas y recortes de dere-
chos de los sanitarios. Así es como salimos de la crisis.
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Hoy, y ayer ya lo anunciamos, van 9.100 plazas por 
concurso, aplicando el decreto para poder estabilizar 
empleo, más 11.600 que van convocadas ya de las OPE, 
que han empezado los exámenes en marzo y terminarán en 
diciembre, más las plazas estructurales que vamos a crear. 
Un momento histórico de la sanidad, porque vamos a trans-
formar la sanidad pública. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb la pregunta 1.458, que formula el dipu-
tat Miguel Pascual al Consell sobre la vaga de transportis-
tes. La resposta serà substanciada pel conseller d’Econo-
mia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball. Té la 
paraula el senyor Pascual per a la formulació de la pregunta.

El senyor Pascual Pérez:

Sí. Muchas gracias, presidente..., señora presidenta, perdón.

Buenas tardes, señor conseller.

La pregunta que le formulo hoy aquí es para saber cuáles 
han sido las consecuencias, los efectos del pasado paro de 
transportistas en la Comunidad Valenciana. Porque estamos 
hablando de que en la Comunidad Valenciana, y también 
en el conjunto del resto de España, se estuvo viviendo una 
situación de paro generalizada en el sistema del transporte 
de mercancías por carretera, que llegó a producir ciertos 
desabastecimientos e infinidad de retrasos en prácticamente 
todos los sectores y servicios de que él dependen, y que, 
como se ha comprobado, era prácticamente todo.

Porque, señor conseller, no sé si usted sabe el dato, pero 
según las cifras que maneja el ministerio de transportes, en 
España el 95 % del transporte de mercancías se realiza por 
carretera, y el sector genera más de quinientos mil empleos, 
entre directos e indirectos. Haciendo el símil con el sistema 
cardiovascular, el sector del transporte de mercancías por 
carretera es, literalmente, los glóbulos rojos que aportan el 
oxígeno a los órganos de toda España, por lo que su labor 
es absolutamente indispensable. Se ha demostrado que el 
sector del transporte de mercancías por carretera cumple 
un papel esencial para el suministro de alimentos y otros 
productos básicos para la población. La función que realiza 
este sector tiene una importancia estratégica fundamen-
tal, tal y como ha quedado acreditado durante la pandemia, 
y hay que reconocerles y agradecerles el servicio, por lo que 
su protección debería ser una cuestión prioritaria para el 
gobierno de Pedro Sánchez, para el ministerio de transpor-
tes y también para ustedes.

Porque este paro, curiosamente y a diferencia de otros, sí 
contaba con la comprensión de la mayoría de la opinión pública 
española, pero no de ustedes. Ustedes, el Partido Socialista, 
el ministerio de transportes, el gobierno de Pedro Sánchez, 
la izquierda en general, y todos sus medios subvencionados, 
primero les ignoraron, luego les insultaron, llamándoles ultras, 
y luego intentaron callarlos y amedrentarlos con los cuerpos 

y fuerzas de seguridad del estado. Y cuando ya vieron que no 
tenían otra, les tocó por fin sentarse a negociar con ellos. Así 
que, señor conseller, quiero ampliarle la pregunta: ¿cuáles han 
sido los efectos políticos de este paro? ¿Van ustedes a dejar de 
menospreciar y ningunear a nuestros transportistas?

Miren, en vez de subvencionar por sistema, lo que podrían 
hacer es suprimir el mayor número posible de cargas admi-
nistrativas, de tasas, de impuestos, todo eso que lastra la 
actividad del sector. Como, por ejemplo, posicionarse en 
contra y eliminar la futura implantación de peajes en todas 
las carreteras de alta capacidad.

Otra cosa buena que ustedes también podrían hacer es aban-
donar la Agenda 2030, que lo único que ha llevado es a que 
los precios de los hidrocarburos cada vez sean más altos. 
Porque, señor conseller, en España sí tenemos recursos fósiles, 
como por ejemplo los que se abandonaron hace veinte años 
enfrente de las costas de Canarias, y que ahora el Gobierno 
de Marruecos sí que va a explotar, esos mil millones de barri-
les de crudo que hay frente a nuestras costas. Qué bien, 
señor conseller, nos hubiese venido ahora tener esa produc-
ción propia de hidrocarburos para no tener que depender de 
intereses de terceros y así tener un sector del transporte más 
competitivo, y así poder abaratar los precios en la actual crisis 
inflacionista que estamos sufriendo.

Señor conseller, dígalo alto y claro, ¿va a posicionarse y a 
defender los intereses del sector del transporte y de nues-
tros transportistas? ¿O van a seguir jugando al atropello y a 
mantenerles en una situación de vulnerabilidad?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
conseller d’economia.

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyora presidenta.

Senyor diputat, senyor Pasqual, primer haurà d’aclarir-se si 
interpel·la a un partit o a una institució. Això és el primer 
que vosté hauria de tenir clar.

I si interpel·la a una institució, com en este cas al govern de 
la Generalitat, vosté haurà de tenir molt clar que este govern 
ha treballat, treballa i treballarà perquè els efectes negatius 
que ens puguen sorgir de qualsevol causa tinguen el menor 
impacte possible en les famílies i en les empreses valenci-
anes. Perquè aquest Consell des del primer moment treba-
lla perquè ningú es quede enrere i, sobretot, des del diàleg, 
la participació, conforme ha quedat clar en altres escenaris. I 
vosté n’és conscient.


